

Boletín Informativo

Manizales, 02 de diciembre de 2024

Asunto: Manizales conmemora el Día Mundial de Lucha contra el VIH/Sida

Manizales, 1 de diciembre de 2024 – En el marco del Día Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, que se celebra cada 1 de diciembre, la Alcaldía de Manizales y la Secretaría de Salud Pública hacen un llamado a la sensibilización, la prevención y la acción comunitaria frente a este importante desafío de salud pública. Este año, Colombia enfrenta un incremento en la incidencia de casos de VIH, superando ya los 15.000 casos reportados en 2024. En el Eje Cafetero, las tasas históricamente altas se mantienen, y en Manizales se han notificado 168 nuevos casos entre los 16 y los 78 años, de los cuales el 85% corresponde a hombres.

El VIH se transmite principalmente a través de relaciones sexuales sin protección, el uso compartido de jeringas o agujas contaminadas y de madre a hijo durante el embarazo, parto o lactancia, si no se toman medidas adecuadas. Las formas más efectivas de prevención incluyen:

Uso constante del preservativo: Es la herramienta más accesible y efectiva para prevenir la transmisión sexual del VIH.

Pruebas diagnósticas periódicas: Estas permiten identificar el VIH a tiempo para acceder a tratamiento y evitar su propagación.

Educación y reducción del estigma: Informarse y promover la aceptación ayudan a construir una comunidad más solidaria y consciente.

Profilaxis preexposición (PrEP): Una opción de prevención para personas con mayor riesgo de exposición.

Síntomas y riesgos del VIH:

En sus etapas iniciales, el VIH puede presentarse con síntomas inespecíficos como fiebre, dolor de garganta, fatiga y ganglios inflamados. Sin tratamiento, la enfermedad progresa al síndrome de inmunodeficiencia adquirida (Sida), aumentando el riesgo de infecciones oportunistas graves y complicaciones potencialmente mortales. La detección temprana y el acceso a terapia antirretroviral permiten que las personas con VIH vivan vidas largas y saludables.



**ALCALDÍA
DE MANIZALES**
Secretaría de Salud
Pública

Boletín Informativo

Manizales, 26 de agosto de 2024

Dónde acudir en Manizales:

La Secretaría de Salud Pública ofrece acceso gratuito y confidencial a pruebas de detección de VIH, asesoría y tratamiento. Los interesados pueden dirigirse a:

Centros de Salud: Comuníquese con su IPS o visite los hospitales públicos locales.

Línea de atención en salud pública: Consulte recursos e información marcando a los números habilitados por la Secretaría de Salud.

En 2024, Manizales lamenta la pérdida de 7 vidas por causas relacionadas con el VIH, lo que nos recuerda la importancia de reforzar las acciones de prevención y tratamiento. Este Día Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, hacemos un llamado a la ciudadanía para unirse a la campaña “Igualdad para Todos” promovida por ONUSIDA, reforzando la equidad en el acceso a la salud, el tratamiento y la información.

La Alcaldía de Manizales reafirma su compromiso con la lucha contra el VIH/Sida y continuará trabajando por una ciudad con más educación, menos estigma y mejor acceso a servicios de salud para todos.

DAVID EDUARDO GÓMEZ SPRINGSTUBE

Secretario de Despacho

Secretaría de Salud Pública



**ALCALDÍA
DE MANIZALES**
Secretaría de Salud
Pública